

Dornach, 07 novembre 2008

Résultat équilibré pour les trois trimestres 2008 – Des progrès dans le transfert de la production sur la nouvelle presse à extrusion – Le carnet de commandes reste solide – Swissmetal se prépare néanmoins à divers scénarios conjoncturels

Au cours des trois premiers trimestres 2008, le Groupe Swissmetal a généré un chiffre d'affaires brut de CHF 260.3 millions, soit un recul de CHF 55.2 millions par rapport à la même période de l'année précédente. Ceci s'explique par une baisse des prix des métaux et un volume de production moins élevé résultant du transfert de la production sur la nouvelle presse à extrusion.

La valeur ajoutée brute (VAB), c'est-à-dire le chiffre d'affaires brut des usines de production moins le métal à son coût standard, a reculé de CHF 10.6 millions pour atteindre CHF 85.7 millions. Le chiffre d'affaires réalisé par la société de négoce Avins USA avec des produits tiers est resté stable si l'on fait le calcul en monnaie locale et a atteint CHF 17.3 millions. En francs suisses, cela correspond par contre à une baisse de CHF 2.1 millions par rapport à l'année précédente. La marge brute s'est montée à CHF 98.2 millions, soit CHF 16.1 millions de moins par rapport à la même période de 2007.

Le résultat opérationnel avant amortissements (EBITDA) s'est élevé pour les neuf premiers mois de l'année à CHF 13.2 millions, soit CHF 11.7 millions de moins par rapport au résultat de l'année précédente. Ceci s'explique principalement par une réduction du volume de production suite à son transfert sur la nouvelle presse à extrusion. Le résultat opérationnel (EBIT) s'est monté à CHF 3.1 millions, soit une baisse de CHF 9.6 millions par rapport à 2007. À fin septembre, les charges de personnel se sont élevées à CHF 48.4 millions, ce qui constitue une baisse de CHF 9.3 millions par rapport à la même période de l'année précédente. En atteignant CHF 36.6 millions, les charges d'exploitation ont enregistré une hausse sensible de CHF 5.0 millions par rapport à l'année 2007, qui s'explique principalement par l'acquisition d'outils indispensables à la nouvelle presse à extrusion et de coûts de maintenance obligatoires. D'autres éléments ont contribué à cette augmentation des charges, comme les coûts d'introduction du système SAP chez Avins USA ou différentes prestations de conseils dans le cadre de la poursuite de la mise en application de la stratégie d'entreprise. Malgré l'augmentation des prix, les coûts énergétiques ont pu être contenus grâce à des effets de synergie résultant de l'application du concept industriel.

La somme inscrite au bilan s'est élevée à CHF 230.3 millions au 30 septembre 2008, reculant de CHF 6.7 millions depuis le début de l'année.

Au cours du troisième trimestre, Swissmetal a pu faire des avancées importantes dans le transfert de la production sur la nouvelle presse à extrusion. Les mesures prises concernent entre autres des systèmes de liaison à la nouvelle presse, comme par exemple le nouveau dévidoir de fils conçu avec le fournisseur. De nouveaux guidages de fils dotés d'amortisseurs supplémentaires ont été mis en place pour éviter au maximum les vibrations. D'autres modifications importantes ont été réalisées au niveau du chargement des billettes et du transport des restes et des protections ont été installées, permettant ainsi de sécuriser le pressage des diverses catégories de produits, comme les profilés, les bandes et les barres. Des caméras supplémentaires ont été mises en place pour faciliter la vérification du processus de pressage. D'autres adaptations ont vu le jour au niveau du poste de commande informatisé.

La filiale indépendante de Swissmetal, Swissmetal Design Solutions SA, a réalisé des progrès réjouissants. Les tuiles élaborées à partir de bronze d'architecture permettent de récupérer de l'énergie de l'environnement pour le chauffage, tout en offrant une solution de toiture individuelle de grande valeur et d'un intérêt architectural important. Actuellement, l'entreprise se prépare à la phase de commercialisation sur le marché. Les tuiles ont déjà été installées sur deux sites: à Lucerne et à Stuttgart. Swissmetal voit dans ce produit novateur de grandes chances de développement. Au vu de la situation actuelle, il est réaliste d'envisager le début de la production en série en 2009.

Pour les neuf premiers mois de l'année, les entrées de commandes sont restées stables. Elles se sont élevées CHF 93.7 millions, soit une légère hausse de CHF 2.6 millions par rapport à l'année précédente. Malgré tout, Swissmetal se prépare à divers scénarios conjoncturels. Indépendamment de l'évolution économique mondiale, le Groupe Swissmetal estime être bien positionné pour l'avenir grâce à ses spécialités innovantes à haute valeur ajoutée. Citons pour exemples les produits récemment homologués pour l'industrie aéronautique ou encore les tuiles génératrices d'énergie.

Swissmetal fabrique et commercialise à l'échelle mondiale des produits haut de gamme à base de cuivre et d'alliages de cuivre, employés principalement dans les secteurs de l'électronique, des télécommunications, de l'aéronautique, dans l'industrie pétrolière et automobile, la bureautique, l'horlogerie et l'architecture. Swissmetal a clôturé l'exercice 2007 en réalisant un chiffre d'affaires de CHF 407.0 millions. Fin octobre 2008, l'entreprise disposait d'un effectif de 706 d'employés à plein temps. Swissmetal dont le siège est à Dornach (Suisse) est coté à la SWX Swiss Exchange sous la désignation de Swissmetal Holding S.A.

Contact:

Sam V. Furrer, Chief Development Officer, Head of Corporate Communications

Raiko Lehmann, Manager Corporate Communications, Téléphone: +41 61 705 36 36